

Reporte UNERG: Proselitismo político en espacios universitarios

El 27 de noviembre de 2024¹ el rector de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos² (Unerg), Dr. Cesar Augusto Gomez García, junto a un grupo de personas que laboran en la institución, dirigentes estudiantiles y militantes del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), publicaron un video³ en donde expone que el gobierno nacional había efectuado la rehabilitación de espacios en dicha casa de estudio. Sin embargo, según fuentes de Aula Abierta, dichas reparaciones fueron financiadas y ejecutadas por 300 estudiantes del tercer año de la carrera de Medicina, como parte de su proyecto de Servicio Comunitario.

En dicho video, el rector expresó⁴ que se encontraba en el núcleo de Valle de La Pascua, en el estado Guárico, inspeccionando la rehabilitación de una biblioteca y de todos los trabajos que se han realizado en esos espacios universitarios para mejorar el bienestar estudiantil. Todo esto a través del “plan universidad 2023-2030, que no se detiene y llega a todos los espacios de nuestra universidad como nos lo ha pedido el presidente Nicolas Maduro, que nos dice el ministro Ricardo Sanchez y por supuesto agradecemos a nuestro hermano gobernador José Vazquez” concluyó diciendo Gomez en dicha filmación.

Estas declaraciones publicadas⁵ en las redes oficiales de la universidad despertó el malestar de la comunidad universitaria y género especial indignación entre los estudiantes que aportaron sus recursos económicos y en mano de obra para la rehabilitación de la infraestructura universitaria. Ante ello, un grupo de estudiantes de la carrera de Medicina denunció ante Aula Abierta la irregularidad.

Uno de los estudiante que participó en la rehabilitación de la biblioteca del núcleo, el lugar donde se grabó el video propagandístico del rector, declaró de forma anónima para Aula Abierta que su “grupo gastó alrededor de 800 dólares en la rehabilitación, ya que se compró un aire acondicionado, libros, modelos anatómicos, y en ningún momento recibimos financiamiento de ningún ente y tampoco apoyo del personal de obrero de la universidad”.

¹ Cuenta oficial de instagram de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos. Disponible en: https://www.instagram.com/oficial_unerg?igsh=cDJocmZycWFIN3pz

² Página Web de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos. Disponible en: <https://unerg.edu.ve/>

³ Cuenta oficial de instagram de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos. Disponible en: https://www.instagram.com/oficial_unerg?igsh=cDJocmZycWFIN3pz

⁴ Ibidem

⁵ Cuenta oficial de instagram de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos. Disponible en: https://www.instagram.com/oficial_unerg?igsh=cDJocmZycWFIN3pz

Otra fuente anónima que consultó Aula Abierta, expuso que los estudiantes cursantes del servicio comunitario recuperaron espacios e infraestructura universitaria con su propio dinero y esfuerzo, mientras que las autoridades de la Unerg intentan atribuirse ese crédito para sí y para el gobierno nacional como parte de su gestión en materia universitaria.

“Mi grupo que estaba conformado por diez personas, gastamos la cantidad de 13.505,00 Bs, el equivalente a 288 dólares en su momento (29 de noviembre de 2024), en la restauración del aula 14 de la Unerg, núcleo Valle de La Pascua. Donde se repararon pupitres, paredes y cableado eléctrico, además de la compra de un pizarrón y un aire acondicionado” explica un estudiante de Medicina, cursante del servicio comunitario que entrevistó Aula Abierta.

Ante esta situación de injusticia los estudiantes que se consideraron afectados por la situación irregular, se organizaron para elevar su voz de protesta ante la coordinación del servicio comunitario, donde escribieron una nota de protesta para solicitar se le diera el crédito a los verdaderos artífices de las mejoras en la planta física de la universidad.

Ante este pedido, el 28 de Noviembre de 2024 en la cuenta oficial de la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Centrales Rómulo Gallegos (oficial_unerg) se publicó otro video donde se exhibe las mismas instalaciones mostradas en el mencionado video del rector, Cesar Gomez, y se le da crédito a los estudiantes del servicio comunitario para las reparaciones realizadas pero no se hizo una disculpa pública por atribuirse el trabajo de los estudiantes con intenciones proselitistas.